

Jueves 18 de Octubre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238154>México será la economía menos dinámica de Latinoamérica: FMI Alicia Salgado / enviada WASHINGTON, DC, 17 de octubre.- Desde la perspectiva del Fondo Monetario Internacional (FMI), México será la economía menos dinámica de América Latina e incluso de los países emergentes en su conjunto, con un crecimiento esperado del PIB para este año de 2.9 por ciento y de 3 para 2008. La región crecerá a una tasa de 4.9 por ciento en 2007 y de 4.2 por ciento el próximo año. Por ello, la pobre dinámica de la producción mexicana, aun considerando los efectos de la reforma fiscal, colocará al país como la economía número 15 del mundo el próximo año, un lugar menos del que se espera que alcance en 2007 (14) y cinco por debajo de la décima posición que logró en 2003. En opinión del organismo, el mayor desafío de México es potenciar el crecimiento y mantenerse alerta para que ante una desaceleración mayor de la economía estadounidense, si se materializan algunos de los riesgos previstos, "se actúe con inmediatez para prevenir el deterioro".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238210>Nuevo récord histórico del IPC Esteban Rojas / Finsat El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) alcanzó una nueva marca histórica, al cerrar en 32 mil 721.82 puntos, impulsado por la expectativa de reportes favorables de empresas y por la posibilidad de un nuevo recorte en la tasa de fondos federales en Estados Unidos. La Reserva Federal confirmó en su Libro Beige que la economía estadounidense siguió creciendo, pero el ritmo de expansión se desaceleró respecto de agosto y el mercado inmobiliario continuó debilitándose. En México, la Secretaría de Hacienda informó que el gobierno federal intercambió bonos UMS con vencimientos entre 2009 y 2033 con un valor de 733.2 millones de dólares, por bonos M con vencimiento en 2014 o 2024, a elección del inversionistas, por un total de siete mil 945.1 millones de pesos.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238211>México, el principal receptor de remesas familiares en AL: BID WASHINGTON, DC, 17 de octubre.- De acuerdo con información del Banco

Interamericano de Desarrollo y las Naciones Unidas, cerca de 150 millones de emigrantes en el mundo enviaron a sus países de origen más de 300 mil millones de dólares en 2006, siendo América Latina el segundo destino más importante después de Asia. En ese estudio, Asia es ahora el primer destino de remesas, ya que esta vez fue considerada como una sola región, a diferencia del pasado, cuando estuvo dividida hasta en tres regiones. En la nueva configuración, Asia recibió 34.2 por ciento del total, o 113 mil 946 millones de dólares, y Latinoamérica 22.6 por ciento, o 68 mil 62 millones en 2006. Del porcentaje que llegó al hemisferio occidental, México aparece a su vez como principal destino subregional, con 24 mil 354 millones de dólares, ligeramente mayor incluso que toda Suramérica, que sumó 24 mil 298 millones.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238126>A cuentagotas, el apoyo a las

micro y pequeñas empresas Isabel Becerril Del total de los recursos destinados por el Fondo Pyme, menos de 2 por ciento han sido canalizados a las micro, pequeñas y medianas empresas, acusan los industriales. Aseguran que 2007 ha sido otro año perdido para este segmento productivo en materia de apoyos por parte de la Secretaría de Economía (SE), en particular por la Subsecretaría de la Pequeña y Mediana Empresa. Al interior del sector fabril se comenta que esa subsecretaría se encontraba en subejercicio, porque hasta agosto había ejercido 600 millones de pesos, de los dos mil 700 millones asignados este año para la operación del Fondo Pyme

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238127>Demanda la SE 5 mil mdp para impulsar Pymes (Isabel Becerril) Los técnicos de la Secretaría de Economía (SE) preparan los argumentos para convencer al Congreso de la Unión de que autorice un aumento al presupuesto de la Subsecretaría de la Pequeña y Mediana Empresa por dos mil 300 millones de pesos para 2008. Si los legisladores aceptan incrementar ese monto, para el próximo año esta área contará con cinco mil millones de pesos para apoyar a los negocios de menor tamaño. Heriberto Félix Guerra adelantó que parte del presupuesto del Fondo Pyme para 2008 será destinado al Programa de Equipamiento y Modernización Tecnológica, a fin de que las empresas de ese segmento puedan revertir el rezago que presentan en su maquinaria y que hagan frente a la competencia de productos chinos. En entrevista, el subsecretario de la Pequeña y Mediana Empresa de la SE advirtió que el principal problema que enfrentan los establecimientos mexicanos de ese tipo es la falta de modernización tecnológica, comercial y administrativa, que les impide competir con artículos del exterior. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238250>Pronóstico de 2.9% del FMI para México divide a analistas Ivette Saldaña La reducción que hizo el Fondo Monetario Internacional (FMI) a las expectativas de crecimiento para nuestro país de 3.1 a 2.9 por ciento para 2007, refleja el impacto que tuvo sobre México la desaceleración económica de Estados Unidos. Para algunos economistas, ese porcentaje va en línea con lo que se alcanzará, en tanto que otros son más optimistas. Fernando Butler Silva, presidente del Colegio Nacional de Economistas, previó un avance de 2.4 a 2.5 por ciento para el presente año. Mientras, el director general del CAPEM-Oxford Economic Forecasting, Antonio Castro Quiroz, pronosticó un crecimiento de 3.0 a 3.1 por ciento. El presidente de la Asociación de Economistas del Tecnológico de Monterrey campus Distrito Federal, Eduardo Suárez, consideró que el 2.9 por ciento del FMI es demasiado conservador.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238257>Piden más recursos para el sector cafetalero Héctor A. Chávez Maya Con el objetivo de apoyar la competitividad y fomentar un incremento en la productividad de las plantaciones de café, los diputados integrantes de la Comisión Especial de Café de proponen un presupuesto para el sector de mil 765 millones de pesos. La cafecultura es un proceso agrícola rentable, sustentable y competitivo que promueve el desarrollo regional y propicia la generación de ingresos, afirmó el presidente de esa comisión, Luis Herrera Solís. Señaló que el sector requiere incrementar la partida presupuestal, ya que por la falta de infraestructura básica, la población que la practica vive en pobreza extrema. La propuesta de incremento pretende conducir el desarrollo armónico del sector mediante acciones concretas que propicien la certidumbre de los productores de 12 estados del país.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238259>Blindarán campo ante la apertura del TLCAN La Comisión Especial de Seguimiento al Acuerdo Nacional para el Campo y al Capítulo Agropecuario del Tratado

de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) acordó crear un fondo especial en el Presupuesto de Egresos 2008 que reduzca los efectos de la eliminación de aranceles prevista para el año próximo. Sin precisar el monto del fondo, el presidente de ese órgano legislativo, Rutilio Escandón Cadenas, del PRD, dijo que es urgente proteger y defender a los productores del campo previo a la apertura del TLCAN, que tendrá un efecto desfavorable. Con base en ese pacto, en 2008 se eliminarán aranceles a básicos como maíz, frijol, azúcar, leche en polvo y otros productos de importación. Adelantó que se reunirán con especialistas del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria, para analizar el impacto y efecto del TLCAN, así como la cifra inicial del fondo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238165> Regresa la inflación importada Este año, en el ámbito internacional, el petróleo ha subido 43%, los granos alimentarios 18%, y los metales 62 por ciento. El escenario mundial empieza a mostrar distorsiones debido a la presión que ejercen los costos, derivada del incremento en los precios de bienes agrícolas, del petróleo y los metales; esta situación se traduce en una importación inflacionaria tanto en países industrializados como en emergentes. El precio del petróleo acumuló un crecimiento de 43.91 por ciento hasta la jornada de ayer; las materias primas agrícolas subieron en promedio 18 por ciento y la cotización de los metales se elevó 62 por ciento. Esto provocó el encarecimiento de los bienes de mayor impacto en los mercados, fenómeno que enfrentarán las economías en los próximos

meses.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238166> Presión de costos internacionales provoca resurgimiento del fenómeno importación inflacionaria Elvia Gutiérrez El precio del petróleo acumuló un incremento de 43%, los bienes agrícolas 18 y los metales 62%, en lo que va del año. El escenario global empieza a mostrar distorsiones debido a la presión de costos internacionales, derivada del incremento en los precios de bienes agrícolas, del petróleo y los metales; esta situación que se traduce en una importación inflacionaria tanto en países industrializados como en emergentes. El precio del petróleo acumuló un crecimiento de 43.91 por ciento hasta la jornada de ayer; las materias primas agrícolas subieron en un promedio de 18 por ciento y la cotización de los metales se elevó 62 por ciento. Esto provocó el resurgimiento del encarecimiento de los bienes de mayor impacto en los mercados, fenómeno que se ha convertido en uno de los riesgos que enfrentarán las economías en los próximos meses. Es así como el proceso inflacionario cobró relevancia en Estados Unidos, donde los precios subieron 0.3 por ciento mensual en septiembre pasado, dejando atrás una deflación de 0.1 por ciento registrada el mes previo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238183> Récord 37 del año en la BMV; saldos mixtos en NY Felipe Sánchez G. Los mercados accionarios vivieron este miércoles una jornada de contrastes, en especial los mercados de Nueva York, que abrieron con ganancias, luego operaron a la baja y finalmente recuperaron parcialmente sus pérdidas. En el caso de la Bolsa Mexicana de Valores, el mercado fue impulsado más que nada por expectativas de resultados trimestrales, en especial por el reporte de Amx que se conocerá este jueves. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones concluyó con un incremento sólido de 1.52 por ciento que lo ubicó en 32 mil 721.82 puntos, lo que significó su máximo histórico 37 del año. El volumen negociado fue de 192.1 millones de acciones y 15 mil 447 operaciones.

Entraron a remate 86 emisoras, de las cuales 51 subieron, 22 perdieron y 13 no cambiaron. Desde luego, también benefició a la Bolsa Mexicana de Valores el que los mercados de Nueva York se recuperaran de sus mínimos del día.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238185> Marginal depreciación de 0.04% para el peso; el tipo de cambio spot cerró en 10.834 unidades Esteban Rojas H. El peso logró mantenerse sin grandes cambios frente al dólar, apoyado en la recuperación de los precios de las acciones en la Bolsa Mexicana de Valores, por la posibilidad de un nuevo recorte en la tasa de Fondos Federales en Estados Unidos y cotizaciones del petróleo en máximos históricos. De acuerdo con información del Banco de México, en operaciones al mayoreo el tipo de cambio spot cerró en 10.834 unidades a la venta, lo que representó una marginal depreciación de 0.04 por ciento para el peso. En Estados Unidos, los nuevos datos señalan que los problemas en su sector inmobiliario probablemente todavía no tocan fondo, lo que podría provocar nuevas reducciones en las tasas de interés de la Fed. Los inicios de construcción de vivienda alcanzaron mínimos que no se veían desde principios de 1993, al ubicarse en 1.19 millones durante septiembre. En tanto que los permisos de construcción tocaron niveles que no se registraban desde 1995.El

Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60683.html> Crecieron créditos a pymes 40%: BBVA Romina Román Pineda Es un "mito" que los bancos no dan crédito a las pequeñas y medianas empresas (pymes), afirmó Héctor Rangel Domene. El presidente del consejo de administración de BBVA-Bancomer aseguró que en los últimos años los préstamos a este sector crecieron cerca de 40%. Sin embargo, admitió, sólo 22% de los establecimientos de menor tamaño se financian con las instituciones bancarias; el resto opta por los proveedores. Ante ello, Rangel reconoció que todavía hay un desbalance de la banca con este sector. En la actualidad, las pymes aportan 52% del Producto Interno Bruto (PIB) del país y 72% de los empleos. Pero en el país hay un alto índice de mortandad de estas empresas. Diversas estimaciones revelan que, de los negocios que nacen, entre 60 y 80% cierran en menos de dos años; ello se debe a una falta de planeación e inadecuada administración.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60675.html> CAP: agro, el sector que tendrá más apoyo Francisco Rosas De aprobarse un presupuesto de más de 200 mil millones de pesos para los distintos programas del campo en 2008, el sector sería el más beneficiado de la reforma fiscal, afirmó José Luis González Aguilera, dirigente del Congreso Agrario Permanente (CAP). Explicó que para 2007 se autorizó un presupuesto de 177 mil millones de pesos para el Programa Especial Concurrente (PEC) y la actual propuesta del Ejecutivo federal es de 183 mil millones de pesos, pero distintas organizaciones campesinas y legisladores han planteado que el presupuesto para el campo llegue a alrededor de 220 mil millones de pesos. Según González Aguilera, la reforma fiscal traerá un excedente de 153 mil millones de pesos, de los cuales alrededor de 40 mil millones se destinarían a programas del campo, con lo cual sería el sector más beneficiado en materia de presupuesto. Dijo que la propuesta del CAP es destinar al campo 219 mil millones de pesos. Pese a ello, aceptó que gran parte de los programas del campo se quedan en los grandes productores, por lo cual hay que realizar una reingeniería en distintos programas para que verdaderamente apoyen a los pequeños productores.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60673.html> Baja FMI pronóstico del PIB para México Ixel Yutzil González El Fondo Monetario Internacional (FMI) redujo ayer el pronóstico de crecimiento de México para el presente año a 2.9%, desde el 3.4% estimado en julio pasado, como consecuencia de un menor ritmo en la actividad económica en Estados Unidos, país con quien se tiene el más importante vínculo comercial. Así, México registraría el menor crecimiento económico de América Latina en 2007, abajo incluso de países como Honduras y Nicaragua, cuyas tasas de crecimiento serían de 5.4% y 4.2%, respectivamente. Analistas económicos y el propio presidente de la Reserva Federal (Fed) de EU, Ben Bernanke, coinciden en que el problema del mercado hipotecario en ese país no está solucionado del todo y que la economía podría concluir 2007 mostrando debilidad. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60678.html> Las remesas, soporte de los países en desarrollo Por Richard Lapper en Washington El estudio del Fondo de las Naciones Unidas para el Desarrollo Agrícola y del Banco Interamericano de Desarrollo calculó también el monto enviado por canales informales Los trabajadores migrantes enviaron el año pasado más de 301 mil millones de dólares (212 mil millones de euros) a sus familiares en países en desarrollo, monto superior en casi un tercio a las estimaciones publicadas previas, de acuerdo con nuevas investigaciones presentadas ayer. Los resultados del estudio del Fondo de las Naciones Unidas para el Desarrollo Agrícola (IFAD) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), contrastan con los 207 mil mdd en remesas calculados recientemente por el Banco Mundial para 2006, aunque el banco había precisado que el monto sería más alto si se incluía el dinero enviado a través de canales informales. El estudio representa el primer intento por calcular totalmente las remesas enviadas por canales informales, además de las registradas por los bancos centrales. La investigación muestra que las economías de algunos de los países y regiones más pobres, especialmente en África Subsahariana y partes de Asia, son más dependientes de las remesas de lo que se pensaba. &ldquo;Las remesas representan un salvavidas para economías en problemas&rdquo;; indicó Lennart Bage, presidente del IFAD. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/18/index.php?section=economia&article=025n1eco> La economía de México, a la zaga de países latinoamericanos en 2007 y 2008 Roberto González Amador (Enviado) El Fondo Monetario Internacional (FMI) pidió a las autoridades mexicanas &ldquo;impulsar el proceso político&rdquo; de reformas y centrar el esfuerzo en &ldquo;aumentar la inversión&rdquo; en los hidrocarburos, un sector reservado por la constitución al Estado, y a fomentar la competencia en las telecomunicaciones. Al mismo tiempo, el organismo multilateral anticipó que la economía de México se situará en 2007 y 2008 a la zaga del crecimiento que experimenta América Latina y el Caribe, una región que registra su mayor periodo de expansión en 40 años. México debe continuar el proceso de reformas económicas relanzado este año con la aprobación de cambios en el sistema de pensiones de los trabajadores del sector público federal y en el ámbito fiscal, según el organismo, que calificó como &ldquo;importante y alentador el consenso político&rdquo; alcanzado para realizarlas.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/10/18/index.php?section=economia&article=025n2eco> Preocupa al Fondo la escasez de crudo en el mercado mundial El Fondo Monetario Internacional (FMI) expresó este miércoles &ldquo;preocupación&rdquo; por la escasez de oferta en el mercado mundial de petróleo, e incluso planteó que la creciente demanda y las &ldquo;tensiones geopolíticas&rdquo; en las regiones productoras pueden llevar el precio internacional del crudo a 95 dólares por barril, un nivel nunca visto. En el Panorama de la economía mundial, su publicación semestral de expectativas económicas, el FMI aseguró que la oferta en los mercados petroleros mundiales se mantiene en niveles &ldquo;muy bajos&rdquo; y la capacidad de generar excedentes sigue siendo limitada. &ldquo;Los choques en la oferta o el recrudecimiento de las tensiones geopolíticas podrían empujar nuevamente con fuerza los precios, lo que provocaría rápidamente un aumento de la inflación global&rdquo;; agregó el informe. Sin embargo, aseguró que el impacto de un repunte inflacionario en la economía mundial podría ser más moderado que en los años setenta, porque las economías consumen menos energía.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/10/18/index.php?section=economia&article=026n1eco> Sube precio del petróleo a 89 dólares Nueva York, 17 de octubre. Los futuros de crudo subieron en Estados Unidos más de un dólar, a un nuevo récord de 89 dólares por barril, por tensiones geopolíticas entre Turquía y el norte de Irak, al tiempo que Estados Unidos siguió con el grito en el cielo: el secretario de Energía de esta nación dijo que el gobierno del presidente George W. Bush está preocupado sobre los &ldquo;muy altos&rdquo; precios del crudo, pero declinó opinar si la OPEP debería adoptar acciones adicionales para controlarlos. El contrato para entrega en noviembre en la Bolsa Mercantil de Nueva York, cerró con una baja preliminar de 21 centavos a 87.40 dólares por barril, tras negociarse entre 86.95 y el récord de 89 dólares. El Brent de Londres perdió 66 centavos, a 82.83 dólares el barril. La mezcla mexicana de petróleo cerró su cotización del día en 73.64 dólares, una pérdida de 61 centavos de dólar respecto a un día antes.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/10/18/index.php?section=economia&article=027n3eco> México, principal receptor de remesas en AL Washington, 17 de octubre. América Latina, segundo receptor de divisas en el mundo recibió un total de 68 mil millones de dólares en remesas a la región el año pasado, mostró un informe del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En América Latina, México sigue siendo el principal receptor de remesas de sus inmigrantes con unos 24 mil millones de dólares. Este país ocupa así el segundo lugar en esta nómina detrás de India, a donde llegaron 24 mil 500 millones de dólares por este concepto en 2006, indica el estudio. En total, alrededor de 150 millones de inmigrantes enviaron 300 mil millones de dólares en remesas a sus países de origen en ese año, dijo el estudio del BID y del Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA), vinculado con Naciones Unidas. Ambos organismos señalan que Asia recibió más de 114 mil millones de dólares mientras que a América Latina y el Caribe llegaron alrededor de 68 mil millones de dólares. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/18/index.php?section=economia&article=028n2eco> El gobierno tomará la mitad de fondos de la reforma fiscal para obras de infraestructura Víctor Cardoso Para cumplir con las metas establecidas en el Programa Maestro de Infraestructura, el gobierno federal decidió tomar casi la mitad de los recursos adicionales que se captarán el año entrante, producto de la reforma fiscal, para destinarlos a obras y proyectos carreteros, del ramo energético, agua potable y saneamiento, entre otros. El secretario técnico del gabinete de infraestructura de la Presidencia de la República, Luis Alberto Ibarra Pardo, informó lo anterior y señaló que la decisión de

invertir en infraestructura permitirá mejorar el crecimiento económico. Precisó que México es uno de los países con inversión en infraestructura más baja, con apenas 3.2 por ciento del PIB en el periodo 2001-2006, mientras Chile, por ejemplo, destinó 5.9 por ciento, y China 7.3. Ibarra Pardo hizo ayer una presentación del Programa Maestro de Infraestructura lanzado en julio pasado, y en el que se consideraban tres diferentes tipos de escenarios: inercial, base y sobresaliente. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/18/index.php?section=estados&article=034n7est> Revisarán marginalidad que sufren indígenas en el Edomex Silvia Chávez González, corresponsal Huixquilucan, Méx. El Consejo para el Desarrollo Integral de los Pueblos Indígenas del Estado de México (Cidipiem, organismo formado por la Legislatura local el pasado 12 de octubre) anunció que revisará las condiciones de marginalidad social y pobreza que cerca de 400 mil indígenas padecen en la entidad. El subdirector de Cultura Indígena del gobierno mexiquense, Rafael Díaz Bermúdez, comentó que con el Cidipiem no sólo se pretende atender las prioridades de las etnias, sino incorporarlas a la sociedad. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/18/index.php?section=sociedad&article=044n2soc> Justifican proyecto de plantas para elaborar etanol Martín Sánchez Treviño, corresponsal Ciudad Victoria, Tamps., 17 de octubre. La construcción en Tamaulipas de dos plantas para producir etanol no se detendrá porque la materia prima serán sorgo y caña de azúcar y, por tanto, no viola la ley de bioenergéticos refrendada el martes por la Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados, la cual prohíbe utilizar maíz, a menos de que haya excedentes. Así lo anunció Víctor de León Orti, secretario de Desarrollo Rural del estado, quien dijo que para construir las dos plantas en los municipios de Valle Hermoso y Mante se requiere de una inversión superior a los 200 millones de dólares. El funcionario se manifestó por blindar el maíz, porque en el ámbito nacional hay deficiencia en la producción de este grano.